

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 22 DE JUNIO DE 1925

NUM 1954

Ayer en el estadio Nacional empataron los teams de Escogidos

Por diferencias entre jugadores, los josefinos se presentaron desorganizados

Ayer era día de sensación en el Estadio Nacional.

Todos los deportistas estaban pendientes de la partida de ayer porque daba lugar ésta a saber con cuál de los teams escogidos, debutaba el «Fortuna» de Cuba, que llegará el jueves entrante y que el domingo siguiente debe enfrentarse con los costarricenses, en cuyo encuentro, además del orgullo del deporte, entre el valor de la nacionalidad, porque cada uno quiere defender su bandera.

Pero el partido resultó casi sin interés, pues los josefinos, un poco disgustados los miembros de un Club, se negaron a colaborar conforme se había anunciado en los carteles y a última hora, en el mismo momento de dar principio la partida, hubo que tomar algunos jugadores de los que se presentaron por ahí.

Siempre las diferencias han causado daño entre nuestros deportistas, y es casi una enfermedad que se padece en tratándose de tomar parte en eliminatorias de valor.

Los jugadores de provincias se presentaron completos, lo cual no se esperaba y por consiguiente el juego resultó poco interesante, pues éstos dominaron completamente a los josefinos desde el primer momento, habiéndose notado que hacían esfuerzos los segundos por defender sin dar lugar a la emoción de los ataques, que en foot ball, como en todo juego deportivo, son indudablemente los momentos más interesantes. El público se sintió un poco molesto, y viendo que el interés se había perdido por completo, éste comenzó a abandonar los asientos del Estadio sin terminar la partida. El fracaso, pues, fue casi completo, como lo había previsto un Cronista deportivo recientemente, aunque se le trate en otro diario de la mañana de pesimista.

Muchas veces el pesimismo es interesante y significativamente tratándose de deportes, donde la suerte y el buen juicio juegan el papel principal.

Por otro lado, la derrota que se esperaba del josefino por su desintegración, no se presentó porque, como hemos dicho anteriormente, se dedicaron éstos a defender de la manera más firme su casa y los de provincias no pudieron entrar en su marco más de una vez, lo cual hicieron ellos también en su arranque de esos que nunca faltan en un juego de desesperación.

De tal suerte, resultó empatado el partido a un tanto por cada uno. Para el domingo se espera que el Comité de Cultura Física forme a su mejor entender el equipo que ha de enfrentarse a los cubanos y seguramente sea el de Provincias primero y al que entendemos que le corresponde en justicia, porque se presente sin ninguna diferencia ni rencilla. O de otra manera es posible que se hagan las dos selecciones con otros jugadores.

Estará el Estadio en el día del domingo entrante, muy animado.

¿No vendrán los cubanos?

Ayer se decía en esta capital, que en vista de ciertas dificultades surgidas a última hora, se había desistido del embarque de los deportistas cubanos que han de venir a Costa Rica a jugar el domingo entrante.

De esto sólo sabemos que sea cierto el motivo de que antes de embarcar se les prometió recibir en banquete especial con una exquisita Cerveza Traube.

Lo que produjo la venta de especies fiscales

Las especies fiscales vendidas en la semana anterior en el Banco de Costa Rica produjeron las siguientes sumas por día.

Día 13	7237-80
" 15	3853-00
" 16	2222-20
" 17	6126-80
" 18	5258-00
" 19	3274-20

Esta suma ha sido sumada a las entradas del Tesoro Nacional que ha tenido un saldo para esta semana de cerca de 300.000 colones.

“La República de la Broma”

Fué un éxito para la Compañía. — Lo que se prepara para esta semana. — El debut de “La Lusitana”. — Próxima temporada de ópera

Anoche se estrenó en el Teatro América “La República de la Broma”, una de las obras que más han hecho reír a nuestro público.

“La República de la Broma” es original de Manuel Moncayo y Valentin Benedicto. Morreyo es uno de esos escritores que todo lo toman a broma, y ha cultivado para el teatro el género sainetesco especialmente. La obra que nos dieron a conocer anoche es un sainete en tres actos, cuyo asunto se desenvuelve entre oficiales y asistentes del Ejército.

Lo que decía un furriel: Gasta bromas el teniente y se entera el coronel y lo paga el asistente.

Toda la obra es una catarata de chistes esponjados y graciosísimos, que tuvo al auditorio en risa continua.

A pesar de esto, confirmamos una cosa más que a nuestro público le gusta poco ese teatro guasón, gracioso e interesantemente divertido. Prefiere la comedia fina y burguesa, sentimental y patética, esa literatura acaramelada que se escribe para jóvenes colegiales y señoritas románticas, que, en relación con el verdadero arte, es algo como los cromos litográficos comparados con los óleos y los aguafuertes.

La interpretación de “La República de la Broma” fué excelente, aunque resultaron un poco fríos los finales de los actos.

El primer lugar le corresponde a Casterot Arroyo que hizo magistralmente un asistente andaluz despijante, quizá lo mejor que ha hecho en esta temporada.

Arraiza que noche a noche va demostrando más y mejor lo muchísimo que vale, interpretó de un modo admirable un personaje que se dá tonc de valiente y el pobre señor es más cobarde que una rata.

Encantadora la señora Angeles Guerrero haciendo una guapisima coccotte italiana. Los señores Victoria,

Moya y Guerrero hicieron un simpático terceto de tenientes jaraneros, y muy bien el señor Pardo en el viejo coronel.

Para esta semana se preparan dos hermosas comedias de ese género fino y sentimental que aquí tanto gusta: una que se titula “Hay que vivir” y otra del ilustre Martínez Sierra que lleva por título “Hay que nacer”.

Lydia Ferreira, la célebre tonadillera “La Lusitana”, que acaba de llegar a nuestra capital, debutará el jueves próximo en el América, presentándose como fin de fiesta, después de terminada la comedia.

“La Lusitana” es una figura interesantísima como mujer y como artista.

Es de esperar que obtenga aquí los brillantes éxitos que ha obtenido en todas partes.

Ha quedado abierto el abono para la próxima temporada de ópera, que empezará el sábado próximo en el Teatro Nacional.

Una compañía de ópera es algo trascendental que no se puede ver todos los días en San José, porque lleva en sí muchos gastos, por mediana que sea la compañía.

El debut será con la grandiosa ópera “Rigoletto” del inmortal Verdi.

El Gobernador advierte al empresario que el dinero del abono debe estar a disposición de la autoridad hasta que la empresa haya cumplido sus compromisos con los abonados.

B. M.

Suscribase Ud. a LA PRENSA

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de La Prensa

DE LA VIDA SOCIAL

COMIDA

Un grupo de amigos se reunieron ayer en la Nueva Pensión Capitalina, y tuvieron una comida que estuvo muy animada. Esta fué en honor del Licenciado don Ramón Angel Salas. El señor Castro, propietario de la Pensión, atendió con todo esmero a los concurrentes, por lo que éstos salieron plenamente satisfechos.

VIAJEROS

AL EXTERIOR

Para los Estados Unidos, en compañía de su señora esposa, partió el sábado pasado el estimable Dr. don Benjamín Hernández. Que leve una feliz travesía y un pronto regreso.

El Ingeniero don José Joaquín Carranza Volio, parte próximamente para los Estados Unidos.

El sábado pasado partió para los Estados Unidos y Europa el doctor don Mariano Rodríguez. Que lleve un feliz viaje.

El doctor don Carlos Pupo sale dentro de pocos días para Estados Unidos y Europa, donde permanecerá algunos meses y asis-

tirá a un Congreso Internacional de Municipalidades, en París, como representante de la Corporación de San José de Costa Rica.

ENFERMOS

El niño Francisco, hijo de don Alberto Brenes Mora y doña Dora Boley de Mora, se encuentra gravemente enfermo.

La estimable señorita Estela Castro, hija de don Abel Castro, se encuentra un tanto mejor de su enfermedad.

Don Aguinaldo Avila Fernández, empleado del Juzgado Segundo del Crimen, se encuentra mejor de su dolencia, por la cual nos alegramos.

Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS
A 3.00 el tomo
La Mujer Fantástica, novela.
Nueva cocina práctica
La malcasada, novela
Amadís de Gaula (arrreglo).
Últimos modelos de cartas 2.00
El Tesoro de la Belleza. 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMONT
El vellano de oro, novela, 2.50
ALFREDO DE MUSSET
La confesión, de un hijo del siglo, novela, 3.50
JOSÉ MARIA DE ACOSTA
Las pequeñas causas, novela, 3.50

Ayer se reunieron los farmacéuticos

En sesión plena, se reunieron ayer en la Escuela de Farmacia, cerca de la casa presidencial, los señores farmacéuticos de San José y algunos de provincias con el objeto de conocer de la interpretación de la ley de regencias que tanto ha dado que decir en estos días a los periódicos.

La asamblea resultó bastante interesante y se discutió largamente el derecho que tenían los que habían practicado más de ocho años el despacho de recetas, considerándose que si bien éstos tienen derecho por estar dedicados a la farmacoepia, no era una credencial para desbaratar el valor que tiene un estudio conciso de las materias que componen una receta para ser despachada, pues un farmacéutico que ha recibido su título después de cinco años de estudio, necesita que se le asegure un porvenir como profesional.

La asamblea resolvió, pues, que continuará la ley de regencias, conforme se ha venido aplicando hasta ahora.

Lea LA PRENSA de mañana

Noticias de Honduras

Tegucigalpa 19, LA PRENSA. San José.—Fue un gran éxito el beneficio de la artista María Teresa Vargas.

Próximamente partirá para Londres el doctor Juan M. Fiallos, quien va a desempeñar el consulado de Honduras.

La empresa de la revista Lux dió un suculento banquete conmemorando el primer aniversario. M. A. JIRON.

De Guatemala

Guatemala 19. — Grata impresión ha causado en el gremio estudiantil la disposición del señor Presidente de la República quien ha ordenado a la Jefatura de Obras Públicas el principio de los trabajos del futuro Edificio que servirá a la Facultad de Medicina y Cirujía según los planos hasta hoy exhibidos.

El nuevo templo de Hipócrates que será una obra de ornato que ha de venir a constituir un legítimo orgullo para la juventud. Corresponsal.

Nota del día

ALARMAS INTERNACIONALES

Pequeñas causas y grandes efectos

Está el mundo tan revuelto y tan inquieto, que cualquier conflicto en un rincón apartado del mundo, produce las más fuertes alarmas internacionales. Una huelga en Shangay, en aquella China que antes vivía tan aislada, como si estuviera situada fuera de nuestro planeta, ha inquietado estos días a los gobiernos más poderosos, haciéndolos sentir temores de guerra.

Esto nos trae a la memoria una pequeña comedia o entremés del maestro Benavente, que lleva por título «De pequeñas causas». En ella vemos cómo se evita una crisis ministerial, sólo porque la señora del ministro tiene que extrañar un traje, hecho expresamente para una fiesta extraordinaria que se tiene que celebrar en palacio. Si la crisis se produce antes de la fiesta, la distinguida señora no podrá lucir su traje que es todo un poema de novedad y elegancia. Y para poder lucir su precioso vestido, convence a su esposo, el señor ministro, de que no debe presentar tan pronto la dimisión o debe retirarla si la tiene presentada.

Por eso Benavente, en sus conferencias de Nueva York, una sobre modas y otra sobre política, empezó la primera con estas palabras: «Vamos a tratar hoy el tema de las modas que es lo más importante que existe en el mundo», mientras que en la segunda conferencia empezó diciendo, «Vamos a tratar ahora de política, que es lo más insignificante que existe».

Son muchas las tragedias internacionales que se han producido de pequeñas causas.

En junio de 1909, unos obreros españoles que trabajaban en un ferrocarril del Rif, fueron agredidos por unos malhechores rifeños. Aquella misma tarde las tropas españolas salían de Melilla para castigar a los bandidos agresores, iniciando lo que Maura llamaba una operación de policía. Y empezó la guerra de Marruecos que continúa, al cabo de quince años, con la misma fiera que empezó. Seis meses antes, en la imprenta del Ministerio de Guerra de Madrid se había impreso todo el plan de campaña que se había de desarrollar en Marruecos.

Por otra agresión semejante, desembarcaron los franceses en Casablanca, y todavía están gobernando el Mogreb a su antojo desde hace veinte años hasta estos días en que empiezan a fallarles los cálculos y a salirles mal las cuentas.

Por un crimen que cometió un estudiante en Sarajevo, se lanzó el Austria sobre Serbia, Rusia sobre el Austria, Alemania sobre Rusia, Francia sobre Alemania, fué invadida Bélgica, intervino Inglaterra y se mezclaron en la danza de fuego y de sangre, el Japón, Italia, Turquía, Bulgaria, Rumania, Grecia, Montenegro, Africa del Sur, Argelia, la India, Australia, el Canadá, los Estados Unidos, algunas Repúblicas de la América Tropical y hasta la microscópica República de San Marino.

Ningún crimen de la historia—y cuidado que contiene crímenes!—trajo al mundo consecuencias tan graves como aquel crimen del estudiante serbio. Por haber sido asesinadas dos personas en Sarajevo, los gobiernos se consideraron en el deber de matar veinte millones de hombres y arruinar medio mundo.

Es que mucho antes de cometerse aquel crimen las naciones habían afilado los sables y puesto a secar la pólvora. La sorpresa sólo pudo alcanzar a Cándido y a Panglos.

Ahora, cada vez que surge un conflicto en la China, sentimos un poco de emoción. A la China le tenemos mucho recelo. Es decir, a la China, no; a los japoneses y americanos que se disputan la influencia en aquel vasto país tan copiosamente poblado.

No se olvide que estos días la gran flota americana anda por los mares de Australia, muy próxima al Japón. El mejor día, una de esas pequeñas causas pone frente a frente a Washington y a Tokio, y ese día se enciende todo el Pacífico a cañonazos.

BERNARDO MERINO

J. R. Solera y Hno.

Heredia

IMPORTADORES

CECILIO ULLOA

La única PANADERIA que más vende en Heredia al detal, debido a su calidad de PAN y a la higiene. Cuarenta y cinco años de práctica. TELEFONO 23

DEL MINUTO

LA GUARDIA ROJA

Al fundar en Costa Rica, el Partido Reformista, idea fue de los fundadores hacer en el país una entidad política que practicara nuevas costumbres y diera a las campañas eleccionarias, nuevas orientaciones.

En la campaña recién pasada, el Partido Reformista mostró a los otros partidos fundados en el país, que en nuestros propósitos, había ideas nuevas. Y por esas ideas nuevas se verificó la campaña de tribuna. Y por esas ideas nuevas se purificó la campaña de prensa.

Anteriormente a la creación del Partido Reformista, oír un discurso de plaza pública o leer un periódico, daba náuseas. La cultura de

los reformistas, dieron a la lucha un timbre de euanimidad y serenidad envidiable. Se puede decir con toda la boca, que el Partido Reformista, marcó nuevos derroteros a las campañas eleccionarias.

Por otra parte, el Partido Reformista, en su organización interior dió el ejemplo a los otros partidos políticos. Cuenta el Partido Reformista en su seno con la Guardia Roja.

Algunas personas que no están al tanto de esta organización, suponen que es de lujo, o por error, suponen que es para atomizar incautos. Nada de eso.

La Guardia Roja es una asociación absolutamente mi-

litar creada para defender cuando el caso llegue, los derechos del Partido Reformista y los prestigios bien cimentados de su Jefe y Candidato General Volio. La Guardia Roja, pues, simboliza la constancia, valor y cumplimiento al deber.

Cuando terminó la recién pasada campaña eleccionaria, los ciudadanos se dirigieron a sus casas y se dedicaron a sus labores. Eso ocurrió en los otros partidos.

Pero en el Partido Reformista quedó en pie una institución a manera de centinela, cuidando y resguardando no sólo los intereses del partido,

sino también sus prestigios. Esa institución se llama la Guardia Roja.

Esa Guardia Roja se encargó de pagar un lujoso local y de manter vivo en reuniones semanales, el fuego del entusiasmo por el Partido Reformista.

Gracias a la Guardia Roja, con su constancia, ha logrado mantener la fe y el entusiasmo por los ideales de la reforma.

Honra y gloria para esos soldados que a cualquier hora y en cualquier momento, hasta llegarían a sacrificar sus vidas por los ideales del Partido Reformista.

GIL SOL

LICITACION

para terminar la planta baja del Edificio Municipal de esta ciudad

Autorizado por la Municipalidad del cantón central en sesión de cinco de los corrientes, convocó licitadores para la terminación de la planta baja del Edificio Municipal, que en términos generales comprende:

- 1.—Un cielo raso de tabilla.
- 2.—Forro de las vigas armadas con cajones, y construcción de otro cajón simulando una viga en el centro del salón en todo su largo.
- 3.—Construcción de lo que falta del piso o sea hasta donde está el enviguetado.
- 4.—Hechura y colocación de 4 ventanas y 2 puertas exteriores, 7 ventanas y 9 puertas interiores con sus respectivas cerraduras Yale, picaportes, etc.
- 5.—Colocación del zócalo de tabilla en el muro norte del salón, y la moldura y rodaplé al rededor de todo el zócalo.
- 6.—Hechura de un arco con su correspondiente balaustrada que separe las barras del Salón de Sesiones.
- 7.—Los licitantes harán propuestas únicamente por lo que falta para terminar la obra, para lo cual deberán tomar nota del material que existe en el Salón y que está a la vista.

Para más detalles se servirá consultar al Ingeniero Municipal.

Es entendido que tanto el material como el acabado serán de primera calidad y apropiados al uso a que se destinan.

Las propuestas se recibirán en la Gobernación en pliego cerrado hasta las dieciséis horas del primero de Julio próximo, reservándose el derecho de rechazarlas todas si no conviniere.

18 de Junio de 1925.

ROGELIO SOTELA
Gobernador

La nota política

A juzgar por el reportaje publicado el sábado pasado en «La Tribuna» se deduce que el señor Ministro de Gobernación habló con don León Cortés de candidaturas para diputados. Entre otras cosas dice el Sr. Cortés: «Tampoco niego que el señor Castro me haya hablado de que los partidos deberíamos llevar a cabo una elección de la cual salieran diputados los verdaderos hombres de valer de Costa Rica, en lugar de establecer una nueva lucha improductiva y malsana, como son las consiguientes cuando hay partidos distanciados».

Desde luego, el señor Ministro de Gobernación habló de política y entre líneas, de una armonía entre el echandismo y jimenismo, únicos partidos profundamente «distanciados».

Parece mentira que el señor Castro Quesada, don Filo, olvidara en esos momentos su delicada posición oficial y fuera a Alajuela a hablar de armonías políticas, cuando el echandismo organizado y disciplinado no pierde momento para reventar al Gobierno.

¿Qué dirá don Ricardo Jiménez de estas «metidas de pata» de su Secretario de Gobernación? ¿O será que tanto el Gobierno como el Partido Republicano tienen miedo al echandismo?

Siempre habíamos sabido que los partidos políticos «más distanciados» eran el Republicano y el echandista. ¿Por qué entonces humillarse ahora y hablar de armonías que en la práctica serán imposibles?

¿Qué pensará y dirá don Ricardo de todo esto?

AVENDAÑO & RODRIGUEZ

Heredia — Teléfono 17

Comerciantes en HARINA, MANTECA y ABARROTES.
Consulte nuestros precios antes de comprar

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Surtido completo

Especialidad en muebles de sala y cocinas para carbón

Costado sur de la Catedral
Contiguo a la DIRECCION GRAL. DE DETECTIVES

Blen & Gómez

GRAN TALLER DE HOJALATERIA

y Fontanería

ANTONIO VALERIN

Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Teléfono N°. 799 : Precios económicos.

Los camiones de la Costa Rica Motor Co.

Los servicios de la «Costa Rica Motor» son cada vez más apreciados por nuestro pueblo, y esto tenía que suceder por el gran cuidado que pone esta importante Empresa en su administración y en su funcionamiento.

Sus camiones son los más cómodos y los más rápidos que se pueden desear. Sólidamente contruidos, dan una fuerte impresión de seguridad que la práctica diaria ha confirmado absolutamente.

Para el manejo de esos servicios, la Empresa ha seleccionado un personal

experto, que es una garantía para el público.

Todos los servicios de esta Empresa funcionan con una exactitud admirable, y encima de esto se guardan a los pasajeros las más corteses consideraciones.

Nunca el público ha estado mejor atendido, como lo repite constantemente la multitud que viaja diariamente entre nuestra capital y Cartago, Heredia y Alajuela o tantos otros pueblos que gozan las ventajas de este magnífico servicio.

Paisajes ramonenses

Mardog.—Que... que... qué gozadora!! Te fijaste, Guerrero, como no me ensartaron en el "Cuadro de Honor" a pesar de haber firmado el escrito "pa' sostener a Mincho. Yo sí que soy lechero. Cuando agarré La p...p... Prensa y "ví" esa cosa, hasta que me bajó el cuajo a los talones; yo creí que me habían puesto a mí también; pero por dicha no me pusieron: yo t...t...te voy a decir con franqueza: yo firmé ese escrito p...p...porque Micehr y yo somos muy amigos y además somos consocios del "clud" y... y... y la pura verdad es que yo tenía interés en que f...f...f...f...Filo sepa que no soy cualquier pedazo de nada; que como socio del "Clud" de Amigos alministrao por don Juan, soy persona de plata e inteligente ¿entendés? o mejor dicho: so...so...so...soy una persona "importante" como ha dicho don Ricardo. Porque no crías, yo no me veo en cualquier *miservableza* pa vestir bien, pa comer bien, pa...pa...pa...pasar en automóvil, pa comprar loción.

Guerrero.—No me habléis, por Dios, yo estoy ostinado de tanta sinvergüenzada: a mí me nombraron Cabo: me hicieron con eso vender la pulpería y todo me fui a San José a recibir el güeso y resulta que por una condenada "calumbia" que publicaron en "La Prensa", el Ministro paró la oreja y me levantó de los ruedos...Lo pior es que que ponen que sé me aceptó la renuncia sin yo ponerla...Ahora tengo que volverle a comprar a Orontes, no hay remedio.

Mardog.—No te ostinés, eso no es nada, más perdió en el terremoto de Cartago.

Guerrero.—Qué cuentico.....

CHESTER

Consejo de guerra contra los enemigos del soviet

Kiev, junio.—Comenzaron en esta ciudad las sesiones del Consejo de guerra que se sigue contra las organizaciones de espionaje que bajo la dirección del capitán de Estado Mayor del Ejército de Polonia Schukov, existían en Ucrania desde 1923 hasta marzo de 1925. Proponiase el espionaje organizado ejercer sugestión sobre los elementos agrarios de Ucrania a fin de que promovieran disturbios, y que logrando el reconocimiento del derecho de propiedad por los soviets, proceder a dar posesión de las tierras baldías contiguas a la frontera a grupos de aventureros polacos y monárquicos rusos, que las obtendrían en pago de la rebelión reaccionaria. Cuando Schukov consideró llegado el momento oportuno para dar el golpe, procedió a cruzar la frontera, internándose en territorio de la república llevando una fuerte suma de dinero que iba a distribuir entre los descontentos campesinos.

La Sociedad de espías titulábase "Grupo N" y comenzó sus actividades por apoderarse de los campos comunales, donde organizaron legiones militarizadas de obreros que pusieron bajo las órdenes de otros dos detenidos, Eugenio y Petrie Vaschkirov, que se encargaron de agitar en los talleres. Schukov disponíase a secundarlos en Kiev, cuando el Grupo tuvo noticias de sus pasos, procediendo a enterpecer la insurrección.

Documentos ocupados por la Tcheka en Kiev revelan

que el Estado Mayor General del Ejército Polaco es cognoscente y apoya la sedición de los reaccionarios, consignándose que en Lvov (Lemberg) el general Sikorski, Ministro de la guerra, sitió gran cantidad de parque y varios aviones, destinados a las campañas armadas de los espías por territorio de Ucrania.

Estas circunstancias dan lugar a que se crea que los jefes de la Insurrección sean pasados por las armas y que se tomen represalias sobre los polacos residentes en territorio ucraniano.

LA PRENSA
Diario de la Vida Nacional
GERENTE
ENRIQUE FONSECA Z.
REDACTORES:
BERNARDO MERINO
GIL SOL
ADMINISTRADOR:
RICARDO FALCO M.
AGENTE DE ANUNCIOS
JOSE MANUEL FONSECA
EDITORES:
SOCIEDAD "GERMINAL"
Teléfono 71 — 77 Av. Este
Nº 344 — Apartado P
San José—Costa Rica

Señales de perturbación en la zona española

Tetan, junio.—Aunque prevalece la tranquilidad en la zona española, hay señales evidentes de que elementos intranquilos de la Tribu de Anjera, han renovado su agitación, para continuar la rebeldía contra España y están tratando de impedir la sumisión de algunas aldeas en la región de Anjera, al dominio del gobierno nativo organizado por los españoles.

Para contrarrestar las nuevas actividades de los tribus, las fuerzas aéreas españolas han intensificado su acción contra Anjera. Se han arrojado bombas en aquel territorio.

En el intertanto la fuerza del bloqueo español se muestra extremadamente vigilante. Ha capturado algunos convoyes destinados al enemigo y han impedido al mismo tiempo que otros convoyes atraviesen las líneas españolas en dirección al territorio rebelde.

UN OFICIAL ESPAÑOL CON LOS REBELDES

Una mujer, procedente de Gueznaia, se presentó aquí, recientemente en un puesto al frente de la línea española y durante la interrogación a que en la lucha contra los franceses, el grupo rebelde estaba manda-

do por un oficial español, que dirigió la construcción de rincheras y estableció un ateneo sistema telefónico con que conectaba las posiciones marroquíes.

LOS PREPARATIVOS EN MELILLA

Los preparativos en la Zona de Melilla, del Protectorado español para el desembarco de tropas españolas en la bahía de Alhucemas, no se han terminado aún.

Las noticias recibidas aquí dicen que están circulando constantes rumores en Melilla, con la actitud de Abd El Krim. Afirmase con insistencia que ha convenido en desplegar una especie de defensa, cuando las tropas españolas desembarquen a fin de aplacar el espíritu belicoso de sus partidarios. De esta manera, contridrá a que el general Primo de Rivera, Jefe del Directorio Militar español obtenga prestigio militar por la victoria Agrégase que Abd El Krim secretamente ha informado a los españoles que se halla dispuesto a pactar la paz, señalado a sus partidarios lo inútil e inconveniente de una lucha con Francia y España, al mismo tiempo. A cambio de esta determinación Abd El Krim dicen los informes recibirá el nombramiento de Jefe del Distrito del Rif bajo la supervisión de España, y con una recompensa pecuniaria al mismo tiempo.

Para Curar un Resfriado en un Día.

Tómese el laxativo BROMO QUININA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Gripe.) Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVÉ se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York.....	400.50
Londres.....	389.5
Paris.....	95
España.....	293
Italia.....	75
Suiza.....	388.5
Bélgica.....	95
Dólar sobre Berlín	400
Amsterdam or. am.	400.5 más 1 por ciento.

Muerta Pensión Capitalina
100 varas al Sur de la Dolorosa
Buen servicio, sin lujo, y cuartos higiénicamente amueblados.
PRECIOS RELATIVOS

Invitación

PARTIDO REFORMISTA
El infrascrito, Secretario General del Partido, tiene el honor de invitar, por este medio a los compañeros reformistas y simpatizantes de la causa a las reuniones ordinarias de la Directiva Central, que se celebran todos los jueves a las 19 hs. (7 p. m).
En estas reuniones se tratan los asuntos más importantes del Partido, de los trabajadores en general y del país entero.
San José, 12 de junio de 1925.
A SALAZAR S.

LA COMPETIDORA "COSTARRIQUENSE"
TIENE SIEMPRE PA A LA VENTA.
Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta em-

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTÉS
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO Nº 211 TELEFONO Nº 694



una mano

A través de las olas traicioneras: por entre la obscuridad amenazante; a despecho del huracán alveoso, la brújula, como una mano fiel, va indicando siempre: "por aquí, por aquí..." Nada la aparta de su objeto. Nunca engaña. Jamás guía al peligro.

La CRUZ BAYER es como una brújula. Siempre segura a través de los años, sin que nada la aparte de sus deberes. Siempre fiel a los más altos principios de honradez. Siempre marcando el buen camino por entre la peligrosa marejada de falsificaciones y substitutos.

De los productos que ella ampara, los que mayor fama alcanzan son:

BAYASPIRINA
(Tabletas Bayer de Aspirina)
Prescrita por los médicos en todas partes del mundo,
CALIASPIRINA
(Premiada con Medalla de Oro)
El analgésico por excelencia para los dolores con depresión nerviosa, y
FENASPIRINA
El remedio moderno para los resfriados, la gripe, la influenza, etc., cuya característica es de ser perfectamente bien tolerada por el estómago.



Tres lujosos autos
para servicio de la gente chic
Precios módicos por carrera
SERVICIO DE DIA Y DE NOCHE
Garage MORGAN 50 varas al Este del Monte Nacional de Piedad
Teléfono número 120

COSTA RICA MOTOR CO.

HORARIO

De San José a Alajuela	De Alajuela a San José
6 30 a. m.	8 30 a. m.
7 00 —	11 00 —
9 30 —	11 30 —
1 00 p. m.	2 30 p. m.
1 45 —	4 00 —
3 45 —	5 00 —

Horario sujeto a cambios sin previo aviso.—Los domingos y días feriados: correrán los carros que el movimiento de pasajeros justifique

OVER-ALLS
recibió
ROBERT

La Ley de Accidentes del Trabajo

(Continuación)

Por instancias del diputado Odio, el General incluyó hasta a los trabajadores del mar (sesión 20 de octubre—Gaceta 13 nov.)

Temeroso el leader obrero de que esta ley sea inutilizada en su cumplimiento, como ha sucedido con una que se dió en 1910 en favor de un considerable número de pequeños agricultores de Zacatal de Cañas Dulces, dijo en la sesión del 14 de octubre: «Hay que hacer con esta ley «en la amplitud que yo y mis compañeros reformistas la queremos.» lo que se hizo con la ley de control adentrarla en la conciencia pública, para que ella viva garantizada «contra posibles intentos de suprimirla» (Gaceta del 1.º de noviembre)

Ya que nos hemos referido a la ley de 1910, es bueno copiar aquí el proyecto de acuerdo propuesto por el General Volio al Congreso, con fecha 6 de agosto de 1924, y discutido y aprobado en la sesión de ese mismo día: «Artículo único: Excitar al Poder Ejecutivo para que a la mayor brevedad posible, proceda a dar cumplimiento al decreto N.º 12 de 31 de octubre de 1910, con los

fondos especiales que destina la ley N.º 141 de 28 de junio de 1923», que ordenó la medida de tres lotes de terreno en los baldíos de la República, de dos mil hectáreas cada uno, en los puntos llamados Caño Negro, El Zacatal de Cañas Dulces y el Espavel o La Garita, de la provincia del Guanacaste, declarándolas inalienables. (Gacetas del 9 y 21 de agosto—1924.)

Sin embargo, no se ha cumplido la tal ley; y los capadores de la colmena trabajadora están atropellando a aquellos infelices cortándoles sus siembros permanentes, expulsándolos de sus finquitas: como se hace también por los lados del Pejivalle, según la carta aquella...

En medio de tantos adversarios en el recio de la lucha estaba el leader reformista, cuando el Lic. don Arturo, Presidente de la Cámara, pronunció en favor de la tesis de su hermano el sentimental como elocuente discurso en la sesión del 16 de octubre. Inteligente como don Jorge, el Licenciado don Arturo aprovechó la circunstancia que le brindaba el ánimo de los diputados que daban a la ley el carácter de gracia, y les habló más que a la razón al

sentimiento; como en su tiempo lo hizo Vicente de Paul a las damas de París, para arrancarles el sí deseado aunque fuera trémulo y envuelto en sollozos y compasivas lágrimas, para socorrer a los pobres que amparaba su caridad.

Como filósofo y retórico sabe Arturo que los hombres civilizados se relacionan entre sí, no solamente con sus sentidos, sino que se apoyan unos en otros por medio de la gama infinita de su sentimentalidad, y de sus comunes aberraciones o idiosincrasias: a mayor suma de afectos mayor suma de posibilidades para triunfar en sociedad: que hasta los tontos sienten con cierta ordenación; y que los sentimientos no son más que unos tentáculos de apoyo de las ideas, órganos de comercio psicológicos. Y así les dijo, entre otras cosas: «Abonados» están los campos de las haciendas, principalmente las de los extranjeros con los exparcidos huesos de nuestros humildes conciudadanos que allá fueron en busca de trabajo para ganarse la vida, y lo que encontraron fué una prematura y miserable muerte...»

Como q' un diputado latinizó y tradujo: «Misericordiam volo non sacrificium». Tengamos misericor-

dia de esos bolistas volos; y nos los llevamos al sacrificio!!! ¡Si sería un Cura?

(Continuaré)

¡Galletas a la Antigua!

de corteza tostada y fáciles de digerir

Las recetas más selectas para hacer Galletas, Pastetes y Tortas han sido compiladas en el libro "Recetas Culinarias Royal," publicado por la Royal Baking Powder Co. ¡Solicítense una copia gratis!

Henri H. Lee

Apartado 473 - San José, C. R.



F. J. Escalante

Reparación general de toda clase de maquinaria y de

Aparatos ELECTRICOS

Frente al PARQUE CENTRAL

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para todo asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en su respectivas actividades, a los Jefes que a continuación se enumeran:

1.º—Jefe y Candidato del Partido:

General don JORGE VOLIO JIMENEZ

2.º—Secretario General:

Lic. Aurelio Salazar Salazar

3.º—Secretario de la Jefatura:

Don José María León Roca

4.º—Tesorero General:

Don José Miguel Rodríguez Villarreal

5.º—Jefe General de Propaganda:

Don Lesmes Saurez Segura

6.º—Jefe de Redacción:

Don Octavio Montero

El Secretario General, A. SALAZAR S.

Nota: Toda contribución pecuniaria para poder ser aceptada, debe dirigirse al Tesorero General del Partido, don José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista.—San José, mayo de 1925.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

garatillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

De C. América

Hoy dará concierto el inimitable violinista Bujumul, Sikora, Pagoatla. ¡La venida de este artista ha sido fuente de deleite artístico. Sykova saldrá de aquí para Quezaltenango e inmediatamente después para Salvador capital de cuya elevada cultura, nosotros le hemos respondido. Murió el General Teodoro Cifuentes, se interesó por la construcción de carreteras y fué muy querido por los que le conocieron especialmente los indígenas.—"Excelsior".

Guatemala, 16.—El Ejecutivo por decreto reciente ha introducido modificaciones muy importantes a tres hidrocarburos que favorecen interés nacional y garantizan a concesionarios que viertan su capital en explotación petróleo en Guatemala. Hoy salió para New York el vapor Metapán primera remesa de diez mil quetzales acuñados, por el siguiente vapor llegará otra remesa debiendo completarse en julio quinientos mil dólares en quetzales acuñados.

Guatemala 19. — Diario de Guatemala, ha estado publicando una serie de artículos sobre los actuales acontecimientos políticos de la hermana República de Honduras ha escrito el conocido periodista Centroamericano don Antonio Ochoa Alcántara quien ha estado identificado con el regimen

Por encontrarse enfermo

Por encontrarse enfermo, el conocido industrial señor don Bernardo A. González, permanece cerrada su oficina. Esperamos verlo del todo restablecido.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver nuestros TABLONCILLOS para PISOS, TABILLAS DE FERRIS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando. RECOMENDAMOS NUESTRA TABILLA PARA CIELOS de 3 1/2 pulgadas de ancho acordonada a 8 cms pie lineal.

—BUENOS DESCUENTOS SEGUN LA CANTIDAD— Depósito: Edificio Escuela Juan Pablos Mora. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

CANFIN

LUZ SUPERIOR

a precio barato ofrece en el

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ

Apartado 614 — Teléfono 198

Buena Ocasión! Autos de segunda mano,

en perfecto buen estado, ofrece a la venta por no poderlos atender su dueño personalmente.

Gerardo Fonseca GARAGE EL LABERINTO

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"La INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de 0.75 cada uno o 7.50 la docena.

Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

Libros nuevos

Fisiología Infantil, Normal y Patológica, por el Dr. J. Aguilar Jordán, prólogo del Dr. Juan Peset

Hate mucho tiempo que sentía la necesidad de una Fisiología del niño, en la que el médico pudiera encontrar perfectamente sistematizados y formando un cuerpo de doctrina, todos los conocimientos adquiridos acerca del modo de funcionar el organismo infantil, que desde los tiempos de Quetelet, de Voit y de Vierordt, se hallaban dispersos y muchos de ellos casi olvidados. Mas, así, los datos de Fisiología infantil de antiguo recopilados, como los que mereció al incremento que ha alcanzado la Pediatría de nuestros tiempos en todos los países del mundo, ostentan un carácter de modernidad y de rectificación de muchos de los primeros, eran y aún son fragmentarios, y el clínico, en general, si quería ser fiel cumplidor de la ley aplicable a la Medicina general, según la cual solamente puede ser buen médico aquel que posee al mismo tiempo profundos conocimientos fisiológicos (Camerer), cuando en el ejercicio de su profesión se veía ante un niño enfermo, se encontraba desarmado, pues al tratar de interpretar fisiológicamente el cuadro morboso observado, buscaba los elementos científicos de aquella interpretación en las obras de Fisiología general, donde sólo encontraba datos referentes al individuo adulto, y, por tanto, muy escasamente aplicables al niño, organismo en evolución. Las fisiologías generales, mudas por completo, y los Tratados de Pediatría, aún los más voluminosos y enciclopédicos, y apenas esbozados los conocimientos de Fisiología infantil, creaban al profesional médico una situación de inseguridad diagnóstica, pronóstica y terapéutica en su ejercicio pediátrico, altamente desagradable, en la mayoría de sus actuaciones.

Este vacío, es el que viene a llenar la obra de Fisiología Infantil, normal y patológica que ofrecemos a nuestros lectores, en la que su autor ha acertado a ordenar, y sistematizar todos los conocimientos de aquella importante rama de la Biología; unos,

casí olvidados; otros, la mayor parte, dispersos y fragmentarios en la literatura de nuestros días, logrando la finalidad perseguida de dar al lector una completa impresión de conjunto de lo que el niño es desde que nace hasta que deja de serlo para convertirse en adolescente.

Todas las funciones del organismo infantil se encuentran en esta obra tratadas de manera amplia y con criterio modernismo con el espíritu crítico que la larga práctica del autor en la especialidad daba derecho a esperar de él.

Comenzando por un capítulo dedicado a la Herencia, como fuerza que determina en el nuevo ser la aparición y desarrollo de las funciones, sigue después ocupándose extensamente, y en lenguaje claro y preciso, de las funciones de nutrición, en cuyo grupo comprende las digestivas, el metabolismo (capítulo de modernos desarrollos), las funciones endocrinas, respiratorias, circulatorias y, como consecuencias de todas esas funciones nutritivas, del crecimiento, bajo todos sus aspectos, y entre ellos, debemos hacer resaltar el estudio especial y completo de la aparición y desarrollo en los puntos de osificación y la dentición.

En otro capítulo concede la debida extensión al estudio del desarrollo de los órganos de los sentidos, del de los órganos del sistema nervioso central, al desarrollo del de los reflejos y movimientos automáticos, y finalmente, de las conexiones a la evolución de la motilidad, del lenguaje de la inteligencia, etc.

En cada una de las partes de esta interesantísima obra, a continuación del acto fisiológico, normal, hace la descripción de las desviaciones que conducen a lo patológico, con la cual ha conseguido dar a la obra un carácter esencialmente práctico, a la vez que lo suficientemente completo bajo el punto de vista doctrinal y teórico. Por tales condiciones ha de resultar de gran utilidad al médico que quiera explicarse de manera satisfactoria